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O secretário de Estado de Saúde (SES-
-MG), o médico Fábio Baccheretti, partici-
pou ontem (26/1), em Brasília, do 1º en-
contro do ano da Comissão Intergestores 
Tripartite (CIT), que reúne representantes 
do Conselho Nacional de Secretários de 
Saúde (Conass), Conselho Nacional de Se-
cretarias Municipais de Saúde (Conasems) e 
Ministério da Saúde. 

Uma atração à parte, durante as festividades 
do Pirafolia 2023, os Jogos de Verão vão agitar 
a cidade, mais uma vez. A Secretaria de Espor-
te, Juventude e Cultura (SEJUC), já está execu-
tando as ações planejadas para a realização das 
competições e abriu desde ontem, as inscrições, 
gratuitas e limitadas, para a disputa das modali-
dades: futsal feminino adulto, futsal masculino 
(categorias Sub 11/13/15), handebol feminino e 
masculino, basquete 3 X 3 adulto misto, vôlei 4 
X 4 feminino e masculino e peteca.

Câmara de Vereadores 
cobra realização de 
censo dos carroceiros 
em Montes Claros DIVULGAÇÃO

Encontro reforça 
vacinação de pessoas 
com mais de 70 anos 
contra Covid-19

Pirapora abre inscrições 
gratuitas para os Jogos 
de Verão
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DIVULGAÇÃO

A violência contra a mulher é um pro-
blema grave existente em todo o mundo. 
No Brasil, apenas no primeiro semestre de 
2022, mais de 31 mil denúncias e quase 170 
mil violações foram registradas pela central 
de atendimento, segundo informações do 
Ministério da Mulher, da Família e dos Direi-
tos Humanos (MMFDH). 

Subsecretária fala sobre projetos voltados para 
coibir a violência contra as mulheres

Arlen Santiago envia oficio à 
Procuradoria-Geral de Justiça sobre 
obras na BR-135
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O Nessa quinta-feira (26), uma for-
te chuva atingiu a cidade de Salinas. 
Devido ao grande volume de água, 
as ruas e casas ficaram alagadas e o 
temporal provocou muitos prejuízos 
em diversas áreas da cidade. Não foi 
registrada nenhuma ocorrência de 
pessoas feridas. 

Salinas sofre com alagamentos e prejuízos por 
conta da chuva

POLÍTICA 3

Senador Carlos Viana participa de evento 
com empresários em Montes Claros 

O deputado estadual Arlen Santiago depois de tomar conhecimento da possibilidade de dilação do prazo da conclusão das 
obras de duplicação da BR-135, no cumprimento do contrato firmado entre o Governo do Estado e a Concessionária Eco135 
enviou ofício sobre o assunto ao procurador-geral do Ministério Publico de Minas Gerais, Jarbas Soares Júnio.
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Na tarde dessa quinta-feira (26), o senador Carlos Viana (PL) realizou uma palestra em evento com dezenas de empresários, 
realizado em Montes Claros. O senador avaliou o atual momento político e econômico do Brasil. Ele reafirmou que fará oposição 
ao governo do presidente Lula, sempre defendendo os interesses do povo, mas disse que segue torcendo e trabalhando para que 
o país, especialmente o Norte de Minas, avance em geração de empregos e desenvolvimento. 

REGIONAL 4

[Da esq. para a dir.]: O juiz Marco Antônio Ferreira; o empresário Paulo Pereira; o senador da República Carlos 
Viana; o deputado estadual Arlen Santiago; e o empresário Paulo César Santiago 

CIDADE 7
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Como a Lei de Estágio vê os 
agentes de integração?

Homens se preocupam mais com a 
manutenção do carro do que com sua saúde

Reconectando pela Neurociência (Parte 2)

Em recente artigo publicado 
pela Sociedade Americana de 
Urologia, que trago para reflexão, 
comparou-se um homem que leva 
seu carro a um mecânico para 
manutenção com um homem que 
vai ao médico por causa de um 
problema de saúde. Em ambas as 
situações, os homens agendam e 
esperarão por uma consulta.

Vamos considerar um homem 
de meia-idade com hipertensão 
e colesterol alto que possui um 

carro. A programação regular de 
manutenção de seu carro é a cada 
10.000 quilômetros. De acordo 
com o Estudo de Índice de Aten-
dimento ao Cliente dos EUA de 
2013, da JD Power, os proprietá-
rios de automóveis visitam uma 
concessionária ou oficina mecâni-
ca, em média, 2.8 vezes por ano. 

O paciente, provavelmente, 
consultará o médico até duas vezes 
por ano. A mensagem inicial é que 
esse paciente passará muito mais 

tempo com o mecânico de seu au-
tomóvel do que presencialmente, 
com seu médico.

É comum observar que as mu-
lheres comecem a consultar um 
médico, geralmente um obstetra/
ginecologista, na adolescência. Já 
os homens, só procuram o médi-
co por volta dos 50 anos de idade, 
quando os sintomas da próstata os 
levam à atenção de um urologista, 
seja por uma hiperplasia benigna 
como por um câncer da próstata.

Em situações específicas de 
disfunção erétil (DE), falta de tes-
tosterona (hormônio masculino), 
cálculo renal e vasectomia, levarão 
um homem de 20 a 50 anos a con-
sultar um urologista. 

Lembramos que os homens 
que apresentam DE normalmente 
estão na faixa dos 40 a 60 anos e 
esses pacientes têm 50 vezes mais 
chances de sofrer um evento cardí-
aco. A DE é considerada um marca-
dor para doenças cardiovasculares. 

Sabemos que a artéria peniana tem 
de 1 a 2 mm de diâmetro em com-
paração com as artérias coronárias, 
que têm de 3 a 5 mm de diâme-
tro, com sintomas de DE ocorren-
do antes dos sintomas cardíacos, 
como por exemplo o infarto.

Outra área em que podemos 
oferecer orientação aos rapazes é 
a importância do autoexame tes-
ticular. Quando comparamos o 
número de mulheres que fazem o 
autoexame das mamas com o de 

homens que fazem o autoexame 
dos testículos, visando diagnóstico 
precoce de câncer, observamos a 
grande diferença a favor das mu-
lheres 4.

Conclusão: Não desperdice 
a oportunidade de manter a sua 
saúde. Nas revisões automotivas é 
possível trocar a peça ou até mes-
mo o carro, já com sua saúde isso 
não é possível. Não deixe de pro-
curar o seu Urologista.

Sempre falo: o início do ano é 
o momento ideal para novas con-
tratações, pois diversos estudan-
tes começam a universidade en-
quanto muitas corporações abrem 
vagas. Conforme estatísticas ex-
postas pela Associação Brasileira 
de Estágios (Abres), temos 17,2 
milhões de possíveis estagiários, 
quando consideramos a soma dos 
estudantes dos níveis superior, 
médio e técnico. Para encontrar 
o candidato ideal nesse mar de 
pessoas, os agentes de integração 
dispõem de técnicas avançadas e 
são aprovados pela Lei de Estágio. 

Entenda quem são os agentes 
de integração perante a Lei de Es-
tágio, nº 11.788/2008

Em geral, o estágio costuma ser 
a primeira oportunidade no mer-
cado de trabalho, possibilitando o 
ingresso no ramo de atuação dese-
jado. Por meio do programa, ele 
coloca em prática todo o aprendi-
zado das salas de aula, de maneira 
empírica, vivenciando o cotidiano 
corporativo e seus desafios diá-
rios. 

Nesse cenário, os integradores 
possuem um papel essencial ao 
fazer a ligação entre a parte con-
cedente com o participante, per-
mitindo maior aproveitamento na 
relação, como descreve a norma. 
“Art. 5º As instituições de ensino 

e as partes cedentes de estágio 
podem, a seu critério, recorrer a 
serviços de agentes de integração 
públicos e privados, mediante 
condições acordadas em instru-
mento jurídico apropriado, de-
vendo ser observada, no caso de 
contratação com recursos públi-
cos, a legislação que estabelece as 
normas gerais de licitação”. 

Como os agentes de integração 
podem ajudar as empresas no pro-
cesso de contratação?

Além disso, eles apresentam 
um amplo volume de banco de da-
dos, com informações de alunos 
de todo o Brasil, facilitando na di-
vulgação das chances empresariais 
para chegar em mais indivíduos. 
Outras funções advindas dessas 
entidades são:

“§ 1º Cabe aos agentes de in-
tegração, como auxiliares no pro-
cesso de aperfeiçoamento do ins-
tituto do estágio:

I - identificar oportunidades de 
estágio;

II - ajustar suas condições de 
realização;

III - fazer o acompanhamento 
administrativo;

IV - encaminhar negociação de 
seguros contra acidentes pessoais;

V - cadastrar os estudantes.”
Para facilitar na burocracia, 

ajudam em muitos aspectos, como 
os pontos elencados na legislação. 
Vamos entender cada um dos tópi-
cos para descomplicar ainda mais 
no processo. Veja: 

1) Identificar oportunidades de 
estágio: 

Esse item diz respeito a entrar 
em contato com os empreendi-
mentos em busca de estagiários e 
facilitar seu entendimento sobre o 
programa. Vale destacar: “Art. 9º 
As pessoas jurídicas de direito pri-
vado e os órgãos da administração 
pública direta, autárquica e funda-
cional de qualquer dos Poderes da 
União, dos Estados, do Distrito Fe-
deral e dos Municípios, bem como 
profissionais liberais de nível su-
perior devidamente registrados 
em seus respectivos conselhos de 
fiscalização profissional, podem 
oferecer estágio”. 

2) Ajustar suas condições de 
realização:

Após o diálogo inicial e já com 
o andamento da vaga, cabe ao in-
tegrador auxiliar com o escopo da 
posição para não fugir do ideal 
apresentado pela carreira do in-
tegrante. Dessa forma, em acordo 
com a contratante, ele ajudará a 
melhorar as condições da reali-
zação da iniciativa para todas as 
partes terem o máximo de apro-
veitamento. 

Inclusive, a lei salienta: “§ 3º 
Os agentes de integração serão 
responsabilizados civilmente se 
indicarem estagiários para a reali-
zação de atividades não compatí-
veis com a programação curricular 
estabelecida para cada curso, as-
sim como estagiários matriculados 
em cursos ou instituições para as 
quais não há previsão de estágio 
curricular.”

3) Fazer o acompanhamento 
administrativo:

Como já estão em contato 
frequente com a papelada ne-
cessária, eles se destacam para 
movimentar corretamente as bu-
rocracias. É preciso ressaltar: o 
estágio é diferente de um empre-
go de carteira assinada. Portanto, 
é preciso estar atento às minúcias 
da norma pública. Nesse sentido, 
os integradores já possuem docu-
mentos encaminhados e a empre-
sa não precisa se preocupar com 
seu cumprimento resguardado. 

4) Encaminhar negociação de 
seguros contra acidentes pessoais:

Um dos direitos do estagiário é 
o seguro contra acidentes pessoais, 
válido em todo o território nacio-
nal, com apólice compatível com os 
valores vigentes no mercado. Esse é 
mais um ponto no qual a experiên-
cia desses negócios se ressalta, pois 
já possuem o trâmite encaminhado 

com corporações voltadas para esse 
objetivo, agilizando os procedimen-
tos.

5) Cadastrar os estudantes: 
Ou seja, estão sempre atentos 

às instituições de ensino e seus alu-
nos, a fim de colher os dados des-
ses cidadãos para encaminhá-los às 
oportunidades empresariais, como 
uma forma social de desenvolvê-los 
no caminho certo. Com o intuito 
de trazer chances para cada vez 
mais pessoas, a norma pontua: “§ 
2º É vedada a cobrança de qualquer 
valor dos estudantes, a título de re-
muneração pelos serviços referidos 
nos incisos deste artigo”. Portanto, 
se notar alguma entidade cobrando 
para encaminhar indivíduos, pedin-
do algum valor para um treinamen-
to de capacitação para a oferta ou 
mesmo qualquer capital, denuncie! 

Existem inúmeras vantagens de 
contratar estagiários contando com 
os agentes de integração 

Em suma, os agentes de inte-
gração são responsáveis por des-
complicar a conexão entre em-
presa, contratado e instituição 
de ensino. Essa junção é feita no 
TCE (Termo de Compromisso de 
Estágio), como descreve a Lei nº 
11.788/2008. “Art. 16 O termo de 
compromisso deverá ser firmado 
pelo estagiário ou com seu repre-
sentante ou assistente legal e pelos 

representantes legais da parte con-
cedente e da instituição de ensino, 
vedada a atuação dos agentes de 
integração a que se refere o art. 5º 
desta Lei como representante de 
qualquer das partes.”

Além das facilidades de contar 
com esse apoio, também é possí-
vel destacar inúmeros proveitos de 
admitir esse grupo na organização, 
como os incentivos fiscais para es-
timular a abertura de ofertas nes-
se modelo. Entre eles, podemos 
destacar a isenção dos encargos 
trabalhistas, como FGTS (Fundo 
de Garantia do Tempo de Serviço), 
INSS (Instituto Nacional do Segu-
ro Social), 13º salário, ⅓ sobre fé-
rias e verbas rescisórias, tendo em 
vista a ausência de vínculos empre-
gatícios. 

Os executivos também con-
seguem trazer uma renovação 
criativa para dentro do ambiente 
laboral, pois naturalmente esses 
discentes estão mais conectados e 
apresentam ideias plurais. Por es-
tarem em constante aprendizado 
do meio acadêmico, estão dispos-
tos a propor novas soluções com 
grande potencial de inovação.

Abrir as portas para essa mo-
çada é uma maneira totalmente 
legal de investir no futuro da na-
ção, incidindo favoravelmente na 
educação e na economia do Brasil. 
Vamos juntos tornar o país mais 
promissor para todos! 

O projeto Reconectando pela 
Neurociência

Dentre as iniciativas do pro-
jeto Reconectando pela Neuroci-
ência está o desenvolvimento de 
material didático sobre neuroci-
ência fundamentado numa visão 
integrada do sistema nervoso e 
baseado nos fenômenos do co-
tidiano, incluindo a criação de 
apostilas integradas ao uso de 
material digital com jogos e de-
safios relacionados aos dez temas 
de Neurociência abordados em 
encontros semanais e cuja finali-
dade é permitir que o adolescente 
desenvolva suas habilidades cog-
nitivas, emocionais e sociais pela 
compreensão do funcionamento 
do cérebro, como parte central 
de controle de todas as ações 
humanas em qualquer contexto, 
relevantes não somente no am-
biente escolar, mas também fora 
dele. Dentre os temas abordados 
estão Emoções, Empatia, Esco-
lhas e Efeito de Substâncias como 
o álcool, o tabaco, a maconha, a 
cocaína e o craque, que alteram 
o comportamento, as habilida-
des de fazer escolhas, a atenção 
e as emoções. “O que há de mais 
importante no Reconectando é 
ensinar alguns conceitos bioló-
gicos complexos que façam sen-

tido para as experiências que os 
adolescentes vivem no cotidiano, 
para que reconheçam a relação e 
relevância disso em suas vidas”, 
comenta Guilherme.

As atividades do Reconectando 
foram, inicialmente, desenvol-
vidas através da criação de um 
material didático adaptado con-
forme as necessidades e condi-
ções de aprendizagem de peque-
nos grupos de, no máximo, dez 
adolescentes do Centro Cândido 
Portinari, sendo modificado para 
suprir as necessidades de cada 
grupo. Níveis de dificuldades 
maiores exigiram atividades mais 
lúdicas e atrativas, como a inclu-
são de jogos. Esse modelo foi de-
senvolvido em total sintonia com 
o projeto Educação Transforma-
dora do Centro Cândido Portinari 
da Fundação Casa.

O projeto Educação Trans-
formadora tem uma base teórica 
muito sólida, apoiada na Teoria 
de Regulação Social e Pessoal da 
Conduta Adolescente de Marc Le 
Blanc – estudioso da Universida-
de de Montreal, Canadá –, cuja 
concepção está fundamentada na 
ideia de que a regulação da con-
duta se daria por meio de fatores 
multideterminados transcenden-
do as instituições responsáveis 
pela socialização do adolescen-

te, ou seja, a família, a escola, o 
grupo de pares, as atividades de 
rotina e os aspectos psicológicos. 
A escola é uma base importantís-

sima, pois é através dela que se 
avança em outras bases como a 
escola profissional, a arte e a cul-
tura, a fim de proporcionar o de-

senvolvimento de outras habilida-
des nesses adolescentes. A escola 
é o melhor método para atender 
a tais necessidades, sendo as ati-

vidades educativas e pedagógicas 
empregadas como meio e com fi-
nalidade, mesmo quando se trata 
da atividade artística e criativa.
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A primeira sessão preparatória, para a posse dos senadores eleitos em outubro, começa às 15h

Câmara de Vereadores cobra Câmara de Vereadores cobra 
realização de censo dos carroceiros realização de censo dos carroceiros 
em Montes Clarosem Montes Claros

Senadores eleitos em outubro tomam posse Senadores eleitos em outubro tomam posse 
e elegem presidente em 1º de fevereiroe elegem presidente em 1º de fevereiro

Projeto cria programa para facilitar Projeto cria programa para facilitar 
instalação de sistemas de geração distribuída instalação de sistemas de geração distribuída 
por inscritos no CadÚnicopor inscritos no CadÚnico

A Câmara de Vereadores de 
Montes Claros realizou dessa quin-
ta-feira (26), a segunda sessão de 
2023. Foram discutidos e aprova-
dos seis requerimentos nas áreas 
de infraestrutura e social.

A vereadora Ceci Protetora (PP) 
cobrou a realização de censo dos 
carroceiros de Montes Claros. A 
parlamentar explicou que o assun-
to já foi tema de audiência pública, 
ofício e várias reuniões e destacou 
a importância desse trabalho: “A 
partir do censo poderemos saber 
quem são e quantas são as famílias 
que sobrevivem da tração animal, 
quantos animais são usados. Pre-
cisamos pensar na substituição da 
tração animal por outros meios de 
renda e emprego e levar mais digni-
dade tanto para as pessoas quanto 
para os animais”, explicou Ceci.

A vereadora Professora Iara Pi-
mentel (PT), solicitou, em forma 
regimental, moção de apoio à Asso-
ciação Casa de Acolhimento Nossa 
Senhora Rosa Mística. Iara Pimentel 
ressaltou que a instituição que hoje 
atende 13 mulheres em situação de 
vulnerabilidade social e tem oito a 
espera de vaga, vive apenas de do-
ações: “Não podemos permitir que 
um serviço tão importante feche as 

portas. Vamos lutar para que essas e 
outras mulheres tenham o apoio e 
atenção que precisam. O poder pú-
blico deve, urgentemente, abraçar 
essa causa e liberar recursos para a 
instituição”, destacou a parlamen-
tar.

Na área de infraestrutura foram 
apresentados quatro requerimen-
tos.

O vereador Edmílson Bispo 
(PSD), solicitou a colocação de fai-
xa elevada com faixa de pedestre, 
na rua Onofra Leal Braga (antiga 
rua Sete), em frente a Escola Es-
tadual Américo Martins, no bairro 
Jaraguá I.

Vereador Elair Gomes (MDB) fa-
lou da importância e a urgente ne-
cessidade da ampliação do CEMEI 
do bairro São Judas.

Reinaldo Carrapicho (PRB) co-
brou a reforma da quadra de espor-
tes do bairro Vila Brasília.

O vereador Wilton Dias (PTB), 
solicitou estudo de viabilidade 
de criação de um novo acesso da 
Av. São Judas Tadeu ao bairro Vila 
Luíza/ Dr. João Alves. Objetivo: Es-
tabelecer o tráfego de veículos via 
mão única na Ponte Preta. (Ascom 
CMMC)

Os trabalhos no Senado reco-
meçam na quarta-feira (1º) com 
a realização de reuniões prepara-
tórias para a posse dos senadores 
eleitos em outubro de 2022 e a 
eleição do presidente e dos demais 
cargos da Mesa. 

Às 15h, há a primeira reunião 
preparatória, em que os senado-
res a serem empossados prestam 
o compromisso regimental, sem 
discurso dos presentes.

“Normalmente, quem preside 
a Mesa dos trabalhos é um mem-
bro da Mesa atual que siga em seu 
mandato. A intenção é fazer a vo-
tação 100% presencial, não subsis-
tem os pressupostos para votação 
remota. A própria atividade legis-
lativa é por excelência presencial”, 
afirmou o secretário-geral da Mesa 
do Senado, Gustavo Saboia.

Depois da posse, por volta de 
16h, começa a segunda reunião 

preparatória destinada à eleição 
do presidente do Senado. O man-
dato do presidente, que também 
responde pela Presidência do Con-
gresso Nacional, é de dois anos.

Os candidatos ao comando do 
Senado têm direito à palavra para 
defender suas ideias. Logo após é 
realizada a votação secreta, com 
uso de cédula a ser depositada em 
urna. 

Os senadores são chamados a 

O Projeto de Lei 2953/22 cria 
um programa para investir na 
instalação de sistemas de gera-
ção distribuída por agricultores 
familiares e moradores de áreas 
urbanas inscritos no Cadastro 
Único para Programas Sociais do 
Governo Federal (CadÚnico). O 
texto tramita na Câmara dos De-
putados.

Geração distribuída (GD) é o 
termo dado à energia elétrica ge-
rada pelo consumidor, geralmen-
te através de sistemas de placas 
fotovoltaicas.

Pela proposta, o Programa de 
Energia Renovável para Agricultu-
ra Familiar e para Consumidores 
de Baixa Renda (Programa Luz do 

Sol) vai utilizar recursos da Conta 
de Desenvolvimento Energético 
(CDE), espécie de fundo formado 
por valores arrecadados da conta 
de luz que financia políticas do 
setor elétrico.

“Com a proposição, possibi-
litamos a uma grande parcela da 
população condições de usufruir 
dos benefícios proporcionados 
pela energia renovável”, disse o 
autor do projeto, deputado Car-
los Veras (PT-PE).

MODALIDADES

A proposta altera duas leis 
o setor elétrico: 10.438/02 e 
14.300/22 (marco legal da gera-

ção distribuída - GD).
O Programa Luz do Sol pode-

rá financiar duas modalidades de 
GD: local (quando o sistema é 
montado junto ao local de con-
sumo) ou remota compartilhada 
(possibilita a reunião de dois ou 
mais consumidores para com-
partilhamento da geração de um 
mesmo sistema).

TRAMITAÇÃO

O projeto será analisado, em 
caráter conclusivo, pelas comis-
sões de Minas e Energia; de Fi-
nanças e Tributação; e de Cons-
tituição e Justiça e de Cidadania 
(CCJ). (Agência Câmara)

C
M

M
C

/
 
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

M
A

R
C

O
S

 
O

L
I
V

E
I
R

A
/
 
A

G
Ê

N
C

I
A

 
S

E
N

A
D

O

votar de acordo com a ordem de 
criação dos estados, assim como 
ocorre na posse dos parlamenta-
res. Até o momento, a Mesa ainda 
não recebeu o registro de candida-
turas para presidente do Senado.

Concluída a votação, é iniciada 
a terceira reunião preparatória, 
para a eleição dos demais cargos 
da Mesa — primeiro e segundo-
-vice-presidentes e quatro secretá-
rios, com respectivos suplentes.

QUÓRUM

Em relação ao quórum para 
a eleição do presidente, existe a 
orientação - embora não expressa 
no Regimento Interno da Casa - de 
ser eleito quem recebe a maioria 
absoluta dos votos (41 senadores), 
explica Saboia. Se nenhum candi-
dato obtém esse apoio, o que nun-
ca ocorreu até hoje, os dois mais 
votados vão para um segundo tur-
no de votação.

“Em termos práticos, todos os 
presidentes do Senado tiveram 
mais de 41 votos na primeira vo-
tação. Há essa percepção compar-
tilhada pala maioria dos senadores 
de que, até para se ter a legitimi-
dade do Senado, o presidente tem 

que ter mais de 41 votos”, expli-
cou.

De acordo com secretário-geral 
da Mesa, não existe definição regi-
mental para a posse dos suplentes 
de senadores que assumem minis-
térios.

“Não é necessário que a posse 
do suplente se dê em ato contínuo 
à vacância. A Mesa comunica o 
primeiro suplente, que tem prazo 
para informar se assume o man-
dato. Se não, chama-se o segundo 
suplente. Os suplentes podem ser 
empossados em Plenário, se hou-
ver sessão deliberativa, ou no ga-
binete da Presidência do Senado. É 
questão de agenda, não existe de-
finição regimental sobre o tema”, 
afirmou.

RETOMADA DOS TRABALHOS

Na quinta-feira (2), às 15h, co-
meça e sessão solene de abertura 
do ano legislativo em que é lida 
uma mensagem do presidente da 
República, com as perspectivas para 
Câmara e Senado em relação à tra-
mitação de propostas consideradas 
prioritárias pelo Executivo.

A mensagem é levada ao Con-
gresso pelo ministro-chefe da Casa 

Civil ou pessoalmente pelo próprio 
presidente da República. Na au-
sência do presidente, a mensagem 
é lida pelo primeiro-secretário da 
Mesa do Congresso, a ser eleito na 
sessão preparatória de 1º de feve-
reiro, destacou o consultor legislati-
vo Gilberto Guerzoni, em entrevista 
à Rádio Senado.

“Não é regra, mas várias vezes o 
presidente da República vem pesso-
almente trazer a mensagem e fazer a 
sua leitura. É uma faculdade o pre-
sidente vir pessoalmente à sessão 
de abertura dos trabalhos legislati-
vos e ler a mensagem”, afirmou.

Na solenidade também são lidas 
mensagens dos Poderes Judiciário, 
levada pelo presidente do Supremo 
Tribunal Federal (STF), e Legislati-
vo, também lida pelo presidente 
da Mesa do Congresso. Pode haver 
ainda mensagem do presidente da 
Câmara dos Deputados. Só então é 
aberto o ano legislativo.

“Por se tratar de um evento que 
reúne na mesma solenidade os che-
fes dos três Poderes da República, a 
sessão que abre os trabalhos legisla-
tivos segue um roteiro minucioso, 
com a participação também das 
Forças Armadas”, explicou Guer-
zoni. (Agência Senado)
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,26

Cotação EURO - REAL

R$ 5,65

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 29º
Min. : 21 º

Salinas sofre com alagamentos e Salinas sofre com alagamentos e 
prejuízos por conta da chuvaprejuízos por conta da chuva

Pirapora abre Pirapora abre 
inscrições gratuitas inscrições gratuitas 
para os Jogos de Verãopara os Jogos de Verão

Os estragos causados no Ribeirão de Salinas A rodoviária do município ficou alagada 

Nessa quinta-feira (26), uma 
forte chuva atingiu a cidade de 
Salinas. Devido ao grande volume 
de água, as ruas e casas ficaram 
alagadas e o temporal provocou 
muitos prejuízos em diversas áre-
as da cidade. Não foi registrada 
nenhuma ocorrência de pessoas 

feridas.
Segundo imagens das redes 

sociais, o terminal rodoviário e a 
Unidade de Pronto Atendimento 
(UPA) foram invadidos pela água. 
Devido ao ocorrido, a unidade de 
saúde estão atendendo apenas ca-
sos de urgência.

 A assessoria de comunicação 
do município informou que as 
equipes da Defesa Civil, Corpo de 
Bombeiros, Secretaria de Obras 
e Secretaria de Desenvolvimento 
Social estão realizando o monito-
ramento da situação e mapeando 
os prejuízos. Ainda segundo a as-

sessoria, 19 casas foram tomadas 
pela água e 10 famílias estavam 
desalojadas. 

No bairro São José, a rua José 
Martins dos Anjos foi completa-
mente destruída pela chuva. De 
acordo com a Prefeitura de Sali-
nas, nessa rua, uma idosa que é 

acamada teve que ser resgatada 
por bombeiros e a Defesa Civil, 
durante a manhã de quinta (26), 
pois a casa possuía o risco de de-
sabar. A morada foi levada sem fe-
rimentos para um hotel e a Secre-
taria de Desenvolvimento Social 
está arcando com suas despesas.

Uma atração à parte, durante as 
festividades do Pirafolia 2023, os Jo-
gos de Verão vão agitar a cidade, mais 
uma vez. A Secretaria de Esporte, 
Juventude e Cultura (SEJUC), já está 
executando as ações planejadas para 
a realização das competições e abriu 
desde ontem, as inscrições, gratuitas 

e limitadas, para a disputa das moda-
lidades: futsal feminino adulto, futsal 
masculino (categorias Sub 11/13/15), 
handebol feminino e masculino, bas-
quete 3 X 3 adulto misto, vôlei 4 X 4 
feminino e masculino e peteca.

De acordo com a Sejuc, o prazo 
para os atletas e equipes se inscre-

verem vai até o dia 08 de fevereiro. 
O início da competição está previsto 
para o dia 13/02, a partir das 18 ho-
ras no Complexo Esportivo Dóbson 
Machado. Serão premiados com tro-
féus e medalhas os times campeões 
e vices de cada modalidade. (Ascom 
PMP)

A Defesa Civil informou que 
choveu 85 milímetros no período 
de meia-noite até a manhã do dia 
seguinte e, conforme o Instituto 
Nacional de Meteorologia, as chu-
vas ainda cairiam durante todo o 
dia no município.

A Copasa informou em nota 
que o abastecimento de água foi 
suspenso, pois duas adutoras de 
água bruta haviam se rompido. 
Foi comunicado ainda que as 
equipes técnicas foram para o 
local estudar os danos gerados 
e iniciar as providências neces-
sárias, no entanto, o alto volume 
das águas do ribeirão Salinas im-
pediram o início das atividades de 
manutenção.

A Copasa está fornecendo 
caminhões-pipa para abastecer 
áreas prioritárias como hospi-
tais, creches e a população em 
vulnerabilidade social, pois ainda 
não se tem previsão de quando 
o fornecimento de água deve se 
normalizar. O prefeito de Salinas, 
Kinca Dias (PTD), gravou um ví-
deo sobre a situação e pediu que 
a população faça o uso racional 
da água para que a população não 
fique desabastecida.
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     PESSOAS ACIMA DE 70 ANOS

Reforço na vacinação contra Reforço na vacinação contra 
Covid-19 é anunciado em encontro Covid-19 é anunciado em encontro 
nacionalnacional

Especialista fala sobre a prevenção e o Especialista fala sobre a prevenção e o 
tratamento de sardas brancas tratamento de sardas brancas 
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O secretário de Estado de Saúde 
(SES-MG), o médico Fábio Bacche-
retti, participou ontem (26/1), em 
Brasília, do 1º encontro do ano da 
Comissão Intergestores Tripartite 
(CIT), que reúne representantes 
do Conselho Nacional de Secretá-

rios de Saúde (Conass), Conselho 
Nacional de Secretarias Municipais 
de Saúde (Conasems) e Ministério 
da Saúde.

Na reunião da CIT foi anuncia-
do o reforço na vacinação contra a 
Covid-19 para pessoas acima de 70 

anos, moradores de instituições de 
longa permanência e imunossupri-
midos e com expansão para outros 
públicos na sequência. A vacina 
usada será a bivalente. Baccheret-
ti informou que foi solicitado que 
essa vacina seja distribuída antes do 

Muito frequente nos brasileiros, 
a leucodermia gutata ou ‘sardas 
brancas’ são manchas brancas que 
medem cerca de 1 a 5 mm e apa-
recem principalmente nas áreas ex-
postas, como braços, antebraços e 
pernas, podendo aparecer no colo 
também.

De acordo com a médica derma-
tologista Julyanna do Valle, é mais 
comum que elas surjam a partir dos 
40 anos porque são consequências 
dos danos na pele, devido ao efeito 
cumulativo do sol.

“Os raios ultravioletas causam 
danos no DNA dos melanócitos, 
que são as células que produzem o 
pigmento da pele. E o efeito cumu-
lativo do sol, que pegamos desde a 
infância sem a devida proteção, é 
que vai causas essas manchinhas, 
por isso são mais comuns depois 
dessa idade. Percebemos que al-
guns pacientes têm predisposição 
genética maior em desenvolver es-
sas manchas, mas é principalmente 
pela exposição solar sem a prote-

ção adequada”, explica a médica.
Apesar de menores, essas man-

chinhas podem ser confundidas 
com vitiligo, que também não cau-
sa prejuízos à saúde do paciente, 
mas por isso é preciso visitar o 
dermatologista regularmente para. 
As sardas brancas não coçam, não 
doem e não são contagiosas e são 
benignas. A condição causa a des-
pigmentação e afeta a uniformida-
de da cor da pele, podendo causar 
um aspecto envelhecido criando 
insatisfações estéticas.

QUAIS AS OPÇÕES DE 
TRATAMENTO?

Segundo a especialista, até 
pouco tempo os tratamentos eram 
pouco efetivos, como a crioterapia 
e alguns tipos de laseres, mas o 
resultado não era tão satisfatório. 
“Hoje temos a técnica de microin-
fusão de medicamentos na pele 
(MMP) que nos dá respostas muito 
melhores porque estimula para que 

a própria pele produza o pigmento, 
então vamos ter uma pigmentação 
bem natural na maioria das vezes 
com uma ou duas sessões e às ve-
zes com manutenção anual e é um 
procedimento tranquilo em relação 
à dor”, orienta Julyanna.

Apesar disso, o melhor trata-
mento ainda é a prevenção com 
o uso correto do protetor solar, 
inclusive para impedir a piora das 
manchas. “É importante estar aten-
to para a quantidade e a frequência 
corretas, com reaplicação a cada 3 
ou 4 horas. A quantidade adequada 
de protetor solar para o rosto e o 
pescoço é o equivalente a uma co-
lher de chá (cerca de 2 ml) e, para 
o restante do corpo, são indicadas 
três colheres de sopa (cerca de 10 
ml). Essa regra deve ser seguida 
principalmente se tiver em expo-
sição direta ao sol, em atividade 
física, praia, clube ou trabalho e se 
houver banho de piscina ou mar é 
preciso reaplicar mais vezes”, fina-
liza.

Objetivo é a utilização do imunizante bivalente em moradores de 
instituições de longa permanência e imunossuprimidos

Manchinhas com até 5mm de circunferência são frequentes nos brasileiros e, às vezes, 
confundidas com vitiligo, mas são benignas, não coçam, não doem e não são contagiosas

final de fevereiro. Segundo o secre-
tário, o Ministério da Saúde “fará 
um grande movimento junto aos 
estados e municípios para recupe-
rarmos os índices vacinais anterior-
mente alcançados”.

A partir de agora, Minas Gerais 
deverá aguardar a nota técnica com 
as recomendações e o repasse das 
doses por parte do Ministério da 
Saúde, para realizar a distribuição 
aos municípios mineiros.

DISCUSSÕES

O encontro também abordou a 
portaria que institui a ampliação do 
acesso à reconstrução mamária em 
caso de mulheres com diagnóstico 
de câncer de mama submetidas à 
mastectomia total e a portaria que 
institui o Programa Nacional de Re-
dução das Filas Cirurgias Eletivas, 
Exames Complementares e Consul-
tas Especializadas, com investimen-
to de R$ 600 milhões neste ano.

Fábio Baccheretti lembrou que 
Minas saiu na frente na realização 
de eletivas e lançou o programa 
Opera Mais, com a destinação de 
mais de R$ 200 milhões para incen-

tivo à realização de cirurgias no es-
tado. Até novembro de 2022, mais 
de 159 mil procedimentos foram 
realizados, número 17% acima de 
2019, ano anterior a pandemia e 
que serve como um bom parâmetro 
para esta análise.

INTEGRAÇÃO

Na quarta-feira (25/1), Bacche-
retti esteve na 1ª Assembleia do 
Conselho Nacional do Secretários 
de Saúde (Conass). Estiveram pre-
sentes os gestores que assumiram 
as Secretarias Estaduais de Saúde 
em janeiro deste ano e os que fo-
ram reconduzidos. A ministra da 
Saúde, Nízia Trindade, acompa-
nhada dos secretários da pasta e da 
representante da Organização Pan-
-Americana da Saúde, (Opas/OMS), 
Socorro Gross, participaram do 
encontro com os secretários.

Baccheretti, que também é vice-
-presidente do Conass, enfatizou a 
importância desta integração com 
as demais secretarias para o forta-
lecimento do SUS. O presidente 
do Conass e secretário de Saúde 
do Rio Grande do Norte, Cipriano 

Maia, observou que o início desta 
gestão, tanto para estados, como 
para a nova direção do Ministério 
da Saúde, traz muitas expectativas, 
principalmente em relação à reto-
mada do diálogo tripartite respei-
toso que se traduza em pactuação 
e acordos que fortaleçam o proces-
so de construção e aprimoramento 
do Sistema Único de Saúde (SUS).

Para a ministra Nísia Teixeira, o 
Ministério da Saúde trabalha numa 
lógica interfederativa. “o Ministé-
rio da Saúde não vai trabalhar iso-
ladamente. Não existe agenda do 
ministério sem a participação dos 
Conselhos, existe agenda do SUS”, 
enfatizou.

Socorro Gross, representante 
da Opas, reforçou a importância 
da governança do SUS com os esta-
dos. “Contar com a experiências de 
cada lugar do Brasil é fundamental 
para levar saúde de qualidade para 
a população brasileira”, disse.

Em Brasília, Fábio Baccheretti 
foi acompanhado pelo secretário 
adjunto da SES-MG, André Luiz 
dos Anjos, e pela chefe de gabine-
te, Marina Queiros Cury. (Agência 
Minas)
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COMO ANDA O PROCESSO DO ESCÂNDALO 
DOS CHEQUES CLONADOS NA CÂMARA 

MUNICIPAL DE MONTES CLAROS?

COMO FOI O ESQUEMA CRIMINOSO? 
COMO AGIU O ESTELIONATÁRIO NA 

CÂMARA MUNICIPAL?

No finalzinho de janeiro de 2018, há exatos cinco anos, 

após o recesso da Câmara Municipal de MONTES CLAROS, 

em seu retorno às atividades, o VEREADOR OLIVEIRA LEGA 

abriu fogo durante a primeira reunião do legislativo, explo-

dindo a Caixa Preta do esquema de cheques clonados. Na 

época, presidia a Câmara o ex-vereador CLÁUDIO PRATES, 

que, um ano depois, renunciaria ao cargo de vereador, de-

pois de tumultuada passagem. Cinco anos depois, a coluna 

volta ao túnel do tempo, deste acontecimento vergonhoso, 

que manchou a história do poder público, no cenário polí-

tico do LEGISLATIVO. E para a surpresa de muitos, princi-

palmente aqueles que achavam que o esquema criminoso de 

cheques clonados, acabou em pizza, como os grandes escân-

dalos da política brasileira, se enganou. Desta vez, graças a 

nossa gloriosa polícia, a sujeira não foi varrida para debaixo 

do tapete. O processo não foi arquivado na Justiça, continu-

ando ativo. Segundo informações colhidas nos bastidores 

nesta semana, o processo segue tramitando na Justiça de 

MONTES CLAROS, para diligências aguardando carta pre-

catória da POLINTER (POLÍCIA INTER ESTADUAL), tendo 

em vista que alguns cheques clonados em 2017 foram soltos 

em alguns estados. Assim que forem concluídas as diligên-

cias pendentes com e o reconhecimento do autor (ou autores 

dos mesmos), o processo retornará as mãos das autoridades 

competentes, que iniciaram o inquérito, para aí sim, chega-

rem a sua conclusão final.

Autoridades da Polícia de MONTES CLAROS, em um tra-

balho minucioso e perfeito, fizeram a investigação do crime 

dos cheques clonados na Câmara Municipal. A POLINTER 

(POLÍCIA INTER ESTADUAL) deverá observar todas as fil-

magens de horários de depósitos dos cheques clonados. Na 

época, segundo informações colhidas com a Polícia e ampla-

mente publicadas na imprensa, três cheques entraram em 

DEZEMBRO de 2017, quarenta e cinco dias depois, o verea-

dor na época OLIVEIRA LEGA teve acesso à cópia dos mes-

mos, denunciando o fato na tribuna da Câmara, na primeira 

reunião de 2018. Somente então, o presidente da Câmara em 

exercício CLÁUDIO PRATES, tomou a iniciativa de registrar, 

a ocorrência de estelionato. Na época, o estelionatário usou 

de astúcia fotografando os cheques, que demorariam até um 

ano ou mais, para os originais serem utilizados. Segundo re-

latos, o vigarista os clonou e saiu cometendo o crime. Três 

cheques foram soltos. O primeiro no valor de trinta e oito 

mil, novecentos e trinta e três reais e vinte centavos. Este teria 

sido depositado na empresa ESCANDINAVIA VEICULOS LI-

MITADA, no triângulo mineiro, na cidade de UBERLÂNDIA. 

O segundo cheque foi depositado no dia 26 de DEZEMBRO 

de 2017, no valor de dezenove mil e oitocentos, em nome de 

CRISTINA SANTOS. E o terceiro cheque, foi depositado no 

dia vinte oito de DEZEMBRO de 2017, no valor de cinco mil e 

oitocentos, em nome de Wanessa de SOUZA SILVA. Vale lem-

brar que os cheques foram falsificados, os originais ficaram 

na Câmara para serem utilizados futuramente. Portanto o 

processo criminal da clonagem de cheques na Câmara Mu-

nicipal está ativo. Quem VIVER VERÁ, a Polícia ainda este 

ano, poderá punir o autor ou autores, que cometeram este 

grave crime. Vem aí chumbo grosso.

COM a categoria e elegância de sempre, VAL VIRGENS 

se prepara para receber seus convidados vips em fevereiro, 

quando festejara seu Niver, em grande estilo.

GENTE Que BRILHA, em promoção desta COLUNA o vito-

rioso contador e advogado AFONSO CORDEIRO e a estrela 

Gretchen.

Altamente comprometido com o nosso estado, o deputado 

TADEU MARTINS LEITE, deverá ser o próximo presidente 

da Assembleia Legislativa de MINAS. A projeção do jovem 

deputado estadual no parlamento mineiro dará um salto GI-

GANTE. Ele foi brilhante, unindo a esquerda, a direita e o 

centro em torno do seu nome.

Em noite de festa deste colunista, o vitorioso EMPRESÁ-

RIO e grande líder Augusto Linhares, com Fernando Brito, e 

o titular desta coluna.

Poucos líderes da nova geração se afinaram tanto com as 

lideranças de MONTES CLAROS, como Dr. EMERSON GUI-

MARÃES, aqui com a destacada liderança Wilma PEREIRA 

LOPES e este colunista.

Sempre brilhando em nossas vitoriosas promoções as es-

trelas GI LOPES e NEIDE OLIVEIRA.

TADEUZINHO VIROU O JOGO

Mais uma vez a estrela do deputado TADEU MARTINS LEITE 
brilhou, como bom mineiro, comeu pelas beiradas, e, após o go-
vernador mineiro ROMEU ZEMA ver seus possíveis candidatos não 
decolarem na eleição para a nova mesa diretora da ASSEMBLÉIA LE-
GISLATIVA DE MINAS, o governador optou pelo deputado estadual 
Norte MINEIRO, se unindo a ele, para ser o candidato único no pró-
ximo dia primeiro, na posse dos deputados.

BOAS SURPRESAS NA ELEIÇÃO

A eleição para a mesa diretora poderá ter outro nome forte do 
Norte do estado na Assembleia de MINAS. Trata se da DEPUTADA 
LENINHA. Segundo informações, a costura política vem sendo feita 
para ela ser vice-presidente da ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA na com-
posição da nova mesa diretora.

PRIMEIRA DAMA COM GIL

Após vinte oito anos atuando no gabinete do deputado CARLOS 
PIMENTA, a primeira dama TEREZINHA MANGABEIRA deverá nos 
próximos dias integrar a vitoriosa e competente equipe do deputa-
do estadual mais votado em MONTES CLAROS, GIL PEREIRA.

JJ NA TV GAZETA

Na próxima terça-feira, às dezenove e trinta na TV GAZETA NOR-
TE MINEIRA, retornaremos com o nosso programa João JORGE EM 
REVISTA INÉDITO e recheado de grandes atrações. Neste sábado o 
programa irá ao ar às treze e trinta com reprise do primeiro progra-
ma de janeiro. A direção sempre criativa de FILIPE GUSMÃO. Duran-
te todo o mês de fevereiro a grande revista eletrônica estará come-
morando seu primeiro aniversário, com muitas atrações. Promete!

MAURO MOTA

Um dos grandes deputados eleitos recentemente para a Assem-
bleia de Minas OSCAR TEIXEIRA deverá contar com a experiência, 
jogo de cintura e carisma, de MAURO MOTA. Trata se realmente de 
um expert no quesito assessoria, pois já prestou seus serviços em 
nível regional, a vários deputados, vereadores e prefeitos da região.

DESTAQUES DE TODOS OS TEMPOS

Após o ESTRONDOSO sucesso do Prêmio MINAS E GERAES, já 
demos início a nossa pesquisa para consagrarmos em grande noite 
de honrarias com personalidades da mais alta expressão os DESTA-
QUES DE TODOS OS TEMPOS. Aguardem mais uma grande pro-
moção.

O NOVO QUERIDINHO DA ESQUERDA

Há menos de dois anos para a SUCESSÃO MUNICIPAL, muitos 
nomes estão cogitados para disputar o palácio da MAGALHÃES PIN-
TO. Na esquerda, dois fortes nomes são a deputada estadual LE-
NINHA e o deputado federal PAULO GUEDES. A alta cúpula do PT 
deverá definir um dos nomes. Mas uma coisa é certa: DR. EMERSON 
GUIMARÃES é até o momento o nome mais cotado para ser o can-
didato a vice na esquerda da terrinha de JJ. DR. EMERSON é de fato 
um grande nome, nos últimos anos é um dos políticos jovens, que 
mais adquiriu musculatura. Vale destacar também que poucos políti-
cos da nova geração contam com o prestígio de inúmeras lideranças 
de peso nos bairros, como ele. Dr. Emerson é uma aposta confiável, 
pois tem credibilidade e ficha limpa. Promete!

NIVER DE MIRIAN

Festejadíssima nas redes sociais, a ex-presidente da escola de 
samba IMPÉRIO SÃO JOÃO, batizada pelo inesquecível Joãozinho 
TRINTA, MIRIAM MIRTES, trocou de idade recentemente e foi feste-
jadíssima. Miriam também brilhou demais, como a melhor secretaria 
da cooperativa. Astral melhor do que ela, impossível.

28 ANOS DE COLUNISMO

Durante 2023 em todo seu ano, vamos receber inúmeros várias 
homenagens pelos nossos 28 anos de sucesso na reportagem social.

AS QUENTES DE JJ
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Senador Carlos Viana participa de evento Senador Carlos Viana participa de evento 
com empresários em Montes Claros com empresários em Montes Claros 

Paulo Cesar Santiago fala sobre visita de Viana a Paulo Cesar Santiago fala sobre visita de Viana a 
Moc e sobre otimismo para 2023Moc e sobre otimismo para 2023

VINÍCIOS SANTOS

Na tarde dessa quinta-feira (26), 
o senador Carlos Viana (PL) reali-
zou uma palestra em evento com 
dezenas de empresários, realizado 
em Montes Claros. O senador ava-
liou o atual momento político e 
econômico do Brasil. Ele reafirmou 
que fará oposição ao governo do 
presidente Lula, sempre defenden-
do os interesses do povo, mas disse 
que segue torcendo e trabalhando 

para que o país, especialmente o 
Norte de Minas, avance em geração 
de empregos e desenvolvimento.

“Quando eu comecei a trabalhar 
como senador, o Norte de Minas 
era uma região abandonada, uma 
região na qual as pessoas reclama-
vam de que os políticos buscavam 
os votos e depois sumiam, e isso 
acabava refletindo na economia. 
Então, de 2019 para cá, nós rea-
lizamos um grande trabalho, um 
grandioso projeto de investimen-

to no Norte de Minas, para atrair 
novas obras e mostrar uma região 
rica, que precisa, naturalmente, de 
mais oportunidade. Eu posso dizer, 
com muita humildade, que nesses 
quatro anos o Norte se tornou a re-
gião do nosso estado que mais vem 
chamando atenção para o desenvol-
vimento, é a que mais tem gerado 
emprego para o público jovem, e o 
encontro dos empresários, aqui, é 
uma demonstração dessa força da 
economia”, disse Viana. 

“Eu pretendo trazer - aos empre-
sários - informações sobre o cenário 
atual do Brasil, mostrar a eles o que 
está acontecendo em Brasília, para 
que eles possam se planejar e conti-
nuar atraindo novos investimentos 
para a região. Eu, hoje, analisando 
com muita tranquilidade o quê 
acontece no país, digo que é um 
período de espera. Nós precisamos, 
primeiro, saber quem é o presiden-
te Lula que chegou ao poder: se é 
o mesmo Lula do passado, ou uma 

pessoa mais velha, mais experiente. 
Ainda não sabemos como clareza 
quais serão os direcionamentos que 
o Brasil terá na área da economia. 
Então, o quê eu posso dizer é que, 
este ano, certamente a economia 
não terá um crescimento como es-
perado, os juros não vão baixar, e a 
inflação também não vai ser reduzi-
da”, avaliou. 

Ao finalizar, Viana reafirmou: 
“naturalmente, eu sou crítico do 
PT, entretanto eu torço pelo Brasil, 

espero que as coisas funcionem. A 
minha voz de oposição será uma 
voz para chamar atenção sobre os 
erros, que não podem mais ser co-
metidos no Norte de Minas; para os 
próximos anos, os mineiros podem 
ficar esperando ainda mais do nos-
so trabalho desenvolvido, especial-
mente aqui na região. Vocês podem 
ter certeza de que eu sou apaixo-
nado por esta região, meu coração 
está no Norte de Minas e Montes 
Claros é a minha segunda casa”.

O empresário Paulo Cesar San-
tiago, que é presidente do Centro 
de Formação Profissional Divina 
Providência, comentou sobre visi-
ta do senador Carlos Viana a Mon-
tes Claros, e se declarou otimista 
para 2023.

“Eu sempre prego muita har-
monia e muito união. Nós temos 

que nos reinventar, não podemos 
amedrontar, não podemos parar 
no tempo, paralisar nossas em-
presas; não é o momento disso. 
Nós temos que incrementar, sem-
pre com muita ousadia, e estamos 
hoje muito otimistas, sim! Eu sou 
presidente do Projeto Divina Pro-
vidência, e este ano nós vamos 

cuidar de mais de dois mil jovens 
em Montes Claros, sem cobrar 
absolutamente nada de nenhum 
deles. Vamos coloca-los em cur-
sos profissionalizantes, têm mui-
tas profissões que estão carentes, 
precisando de bons profissionais, 
e nós vamos treinar pessoas a 
aprenderem uma boa profissão”. 

O empresário continuou: “agora, 
o Centro Divina Providência está 
locando para as empresas ‘meno-
res aprendizes’. A empresa pode 
procurar na nossa instituição, e 
terá um profissional dedicado e 
preparado para somar à sua equi-
pe”, disse.

“O senador Carlos Viana abra-

çou o Norte de Minas como se 
fosse terra dele, temos também 
excelentes deputados, nos repre-
sentando, cada um trabalhando 
muito e eu até conclamo a todos 
eles a trabalharem com mais har-
monia e com mais união, para o 
bem da nossa sociedade. Vamos 
ter agora um presidente da Assem-

bleia Legislativa, daqui de Montes 
Claros, do Norte de Minas, que é 
o deputado estadual Tadeuzinho, 
que é uma pessoa com a qual nós 
temos uma grande afinidade. En-
tão, realmente, eu conclamo que 
todos nós tenhamos muita união, 
muita harmonia, e Deus no cora-
ção”, finalizou. ( VS)
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[Da esq. para a dir.]: O juiz Marco Antônio Ferreira; o empresário Paulo Pereira; o senador da 
República Carlos Viana; o deputado estadual Arlen Santiago; e o empresário Paulo César Santiago 

O senador da República Carlos Viana em entrevista à TV Gazeta Norte Mineira,
 na tarde dessa quinta-feira (26) 
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Corpo de Bombeiros encontra corpo de Corpo de Bombeiros encontra corpo de 
homem que se afogou no Bico da Pedrahomem que se afogou no Bico da Pedra

PC retoma serviços médico-legais em PC retoma serviços médico-legais em 
Taiobeiras e outras duas RegionaisTaiobeiras e outras duas Regionais

Em Jaíba, corpo de mulher trans é Em Jaíba, corpo de mulher trans é 
encontrado com marcas de tiro encontrado com marcas de tiro 

Homem é morto com um tiro na cabeça Homem é morto com um tiro na cabeça 
em São João da Ponteem São João da Ponte

Mergulhadores do 7º Pelotão 
do Corpo de Bombeiros Milita-
res de Janaúba encontraram na 
manhã dessa quinta-feira (26), o 
corpo de um homem que havia se 
afogado no lago da barragem do 
Bico da Pedra. Ele se encontrava 
num barco em companhia de um 
colega no final da tarde de quar-
ta-feira, quando a embarcação 
virou.

A vítima e o colega estariam 
num imóvel no entorno do lago 
realizando serviço e depois de-
cidiram usar um barco pequeno 
para navegar no lago da represa. 

No entanto, a embarcação virou e 
os dois caíram na água. Um con-
seguiu se salvar e solicitar por 
socorro. Já o colega de 40 anos 
afundou e desapareceu na água 
da barragem, que tem tido o nível 
aumentado nos últimos dias.

Por ser o período noturno e a 
cor turva da água devido ao perí-
odo chuvoso e cheia os primeiros 
procedimentos de buscas foram 
dificultados. No final da madru-
gada de hoje os bombeiros inicia-
ram os trabalhos para localizar a 
vítima. Com o uso de equipamen-
tos de mergulho, barco e técnicas 

de busca submersa, os mergulha-
dores do Corpo de Bombeiros 
encontraram o corpo da vítima 
a uma profundidade aproximada 
de 7 metros e distante 100 metros 
da margem da barragem.

Após a retirada do homem, os 
bombeiros repassaram o corpo 
para a equipe técnica da 3ª De-
legacia Regional da Polícia Civil 
de Janaúba realizar a perícia re-
ferente ao episódio do barco ter 
virado e causado a morte de um 
dos ocupantes da pequena em-
barcação. (OLIVEIRA JÚNIOR - Co-
laborador)

Considerando o projeto estraté-
gico de estruturação e moderniza-
ção da perícia oficial por meio da 
regionalização do serviço de medi-
cina legal, a Polícia Civil de Minas 

Gerais (PCMG) iniciou, neste mês, 
o restabelecimento dessas ativida-
des no âmbito das Delegacias Re-
gionais em Taiobeiras, em Iturama, 
e em São Sebastião do Paraíso, Sul 

de Minas. Inicialmente, as unidades 
prestarão o atendimento referente 
aos exames em vivos e, em seguida, 
serão executadas as necropsias.

De acordo com a chefe da Divi-

Uma mulher transexual foi 
morta a tiros na Vila NH2, no 
Projeto Jaíba. O corpo da vítima 
foi encontrado na madrugada 
de quarta-feira (25), possuindo 
marcas de tiro. A Polícia Militar 
foi acionada por um funcionário 
de uma funerária que relatou que 
Vera Lúcia Lopes Siqueira, de 29 
anos, estava morta caída no chão, 
na Rua do Dreno. Os militares 
constatam o óbito assim que che-
garam ao local.

Testemunhas informaram 

que a vítima foi até o local para 
receber um pagamento de um 
programa sexual que havia feito 
anteriormente e foi recebida por 
disparos. A PM levantou informa-
ções de que a possível motivação 
do crime estaria relacionado a um 
acerto de contas de drogas. No 
entanto, a Polícia Civil ainda in-
vestiga as causas do caso.

Segundo os policiais, a mãe da 
vítima afirmou que a filha era usu-
ária de drogas e profissional do 
sexo. Foi informado também que, 

por volta das 3h da manhã, ela 
teria chegado em casa com uma 
pessoa em um carro e saído nova-
mente em seguida. Na manhã se-
guinte, a mãe soube da fatalidade. 

Foram encontradas pela Perícia 
da Polícia Civil, duas perfurações 
por arma de fogo, uma no pesco-
ço e outra nas costas da vítima. A 
polícia informou que imagens das 
câmeras de segurança do local se-
rão analisadas para tentar identifi-
car o autor do crime. O corpo da 
vítima foi encaminhado ao IML.

Na noite de quarta-feira (25), 
um homem foi morto com um tiro 
na cabeça em São João da Ponte. 
Foi informado pela Polícia Mili-
tar que a vítima, de 27 anos, foi 
encontrada durante um patrulha-
mento na Avenida Gentil Gomes 
Cordeiro, no bairro Cruzeiro. O 
Samu foi acionado e, ao chegar ao 
local, confirmou o óbito.

Segundo as primeiras informa-

ções da polícia, quatro irmãos são 
suspeitos do crime, que teria acon-
tecido após uma discussão com o 
irmão da vítima. Testemunhas rela-
taram para a polícia que Rodrigo 
Ferreira França teria se envolvido 
com os homens para defender o 
irmão de 21 anos. O jovem estaria 
com uma arma de fogo quando a 
vítima atirou em via pública para 
tirar satisfação e amedrontar os 

quatro indivíduos. Como resposta, 
eles se juntaram e atacaram Rodri-
go com pedras, socos e pontapés.

Ainda de acordo com as teste-
munhas, um dos suspeitos, de 27 
anos, conseguiu desarmar Rodri-
go e atirou na nuca da vítima que 
morreu no local. Em seguida, os 
quatro suspeitos fugiram para uma 
área de mata e não foram localiza-
dos.
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são de Medicina Legal do Interior, 
Lilian Cristina Zaza Santos Barrera, 
a designação recente, pela PCMG, 
de médicos-legistas está entre os 
fatores que possibilitaram a reto-
mada do serviço nos municípios. 
Agora, cada unidade conta com 
três profissionais da carreira, além 
da colaboração de auxiliares admi-
nistrativos e de necropsia cedidos 
pelas prefeituras locais.

A Polícia Civil também conta com 
a parceria das administrações muni-
cipais para a revitalização física dos 
espaços de atendimento. Nas três 
cidades, especialmente no que tan-
ge aos necrotérios, as tratativas com 
o Poder Executivo estão adiantadas. 
“Cada uma dessas regionais apresen-
ta um perfil único, e o serviço mé-
dico-legal possibilitará menor des-
locamento da população atendida, 
maior celeridade na realização dos 
exames demandados pelas autorida-
des, contribuindo para a persecução 
penal e cumprindo o compromisso 

de atender ao interesse público que 
se impõe face à necessidade do ser-
viço”, destaca Lilian Barrera.

Os serviços médico-legais in-
cluem procedimentos como exames 
de corpo de delito – nos casos de 
acidente, lesão corporal/agressão, 
violência sexual, entre outros – e de 
necropsia, quando se trata de morte 
violenta e/ou com suspeita de crime. 
Também são emitidos laudos de pe-
rícia indireta, realizados a partir de 
análise de prontuários de pacien-
tes fornecidos por unidades de 
saúde, por exemplo, envolvidos 
em procedimentos policiais nas 
condições de vítimas ou suspei-
tos.

ATENDIMENTO

O atendimento na área da De-
legacia Regional de Polícia Civil 
em Taiobeiras inclui 16 municí-
pios: Taiobeiras, Berizal, Indaiabi-
ra, Curral de Dentro, Salinas, Fru-

ta de Leite, Novo Horizonte, Padre 
Carvalho, Rubelita, Santa Cruz de 
Salinas, Rio Pardo de Minas, Mon-
tezuma, Santo Antônio do Retiro, 
Vargem Grande do Rio Pardo, São 
João do Paraíso e Ninheira. A área 
de cobertura chega a quase 17 mil 
quilômetros quadrados, com cerca 
de 207 mil habitantes.

Em Iturama, o serviço alcançará 
cinco municípios – Iturama, União 
de Minas, Carneirinho, Limeira do 
Oeste e Campina Verde –, abran-
gendo uma área aproximada de 9,5 
mil quilômetros quadrados, com 
população total estimada em 80 mil 
habitantes.

Já a unidade em São Sebastião 
do Paraíso atenderá quatro municí-
pios (Itamogi, Monte Santo de Mi-
nas, São Sebastião do Paraíso e São 
Tomás de Aquino), o corresponden-
te a uma área aproximada de 2 mil 
quilômetros quadrados, com po-
pulação total em torno de 109 mil 
habitantes.
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Arlen Santiago envia oficio à Arlen Santiago envia oficio à 
Procuradoria-Geral de Justiça Procuradoria-Geral de Justiça 
sobre obras na BR-135sobre obras na BR-135

Subsecretária fala sobre projetos voltados Subsecretária fala sobre projetos voltados 
para coibir a violência contra as mulherespara coibir a violência contra as mulheres

DA REDAÇÃO

O deputado estadual Arlen San-
tiago depois de tomar conhecimen-
to da possibilidade de dilação do 
prazo da conclusão das obras de 
duplicação da BR-135, no cumpri-
mento do contrato firmado entre o 
Governo do Estado e a Concessio-
nária Eco135 enviou ofício sobre 
o assunto ao procurador-geral do 
Ministério Publico de Minas Gerais, 
Jarbas Soares Júnio.

O parlamentar também disse 
que teve acesso a informações de 
que está sendo utilizado cascalho 
para a base da pavimentação, o que 
pode gerar prejuízos na qualidade e 
durabilidade do asfalto.

“Vale lembrar que, aproximada-
mente, 70% da obra, no trecho en-
tre Curvelo/MG e Corinto/MG, está 
concluída. Já o trecho entre Montes 
Claros/MG e Bocaiuva/MG, apenas 
5% foi realizado, e a extensão entre 

Curvelo até a BR-040 somente cerca 
de 10%”, destacou.

Santiago disse ainda que caso 
a concessionária continue nesse 
ritmo as obras, não será possível 
concluir as mesmas no prazo esti-
pulado.

“Diante disso, sugerimos a apli-
cação de multa por atraso e reten-
ção de 50% da receita como uma 
forma de garantia do cumprimento 
do contrato. Esse procedimento 
evitaria a repetição do que vem 
ocorrendo com as obras na BR-040, 
em que a concessionária recebe o 
dinheiro do pedágio, porém não 
executa o trabalho. Propomos ain-
da que, comprovado o atraso no 
cumprimento do contrato, não seja 
permitido o aumento dos valores 
do pedágio; o que, aparentemente, 
tem previsão de sofrer alterações 
em março de 2023”, ressalta San-
tiago.

O deputado disse que, inclusi-

ve, já apresentou requerimento nas 
Comissões de Transporte, Comuni-
cação e Obras Públicas e de Fisca-
lização Financeira e Orçamentária 
da Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG) solicitando a realiza-
ção de uma audiência pública para 
debater o referido tema.

“Tal ação se deve à real urgên-
cia e necessidade da realização das 
obras de duplicação, tendo em vista 
que essa se tornará uma forma de 
amenizar a ocorrência de aciden-
tes, especialmente os com colisão 
frontal, os quais vêm aumentando 
de forma considerável e, infeliz-
mente, fazendo cada vez mais víti-
mas fatais”, acentuou Santiago que 
pede atenção especial em relação à 
construção do Anel Rodoviário Les-
te, em Montes Claros, também sob 
responsabilidade da Concessionária 
Eco135, no que se refere ao cumpri-
mento dos prazos de previstos no 
contrato.

JOYCE ALMEIDA

A violência contra a mulher é 
um problema grave existente em 
todo o mundo. No Brasil, apenas 
no primeiro semestre de 2022, 
mais de 31 mil denúncias e quase 
170 mil violações foram registradas 
pela central de atendimento, se-
gundo informações do Ministério 
da Mulher, da Família e dos Direi-
tos Humanos (MMFDH). Configura 
crime quaisquer atos de violência 
física, sexual, psicológica, moral 
ou patrimonial praticados contra a 
mulher, apenas pela justificativa de 
seu gênero. Também é considera-
do uma violação contra os direitos 
humanos e muita das vezes, a víti-
ma sofre com mais de um tipo de 

agressão. 
Na tentativa de proteger mu-

lheres que já sofreram ou ainda 
passam por essa situação, são dis-
ponibilizados programas sociais 
voltados para essas vítimas, assim 
como explica a Subsecretária da 
Prevenção à Criminalidade de Mi-
nas Gerais, Andreza Gomes. “A 
Secretaria de Justiça e Segurança 
Pública, por meio da Subsecretaria 
de Prevenção à criminalidade, vem 
atuando fortemente no enfrenta-
mento à violência contra a mulher. 
São programas, projetos e ações 
voltados para o enfrentamento 
desse fenômeno para redução das 
violências e feminicídio”, esclarece.

O primeiro programa destacado 
pela subsecretaria é o Mediação de 

Conflitos, que presta apoio para 
vítimas em regiões de vulnerabili-
dade social. “Atualmente, está im-
plantado em 200 comunidades do 
estado. Ele tem sido responsável 
pelo suporte de mulheres vítimas 
de violência que moram nessas 
localidades e que buscam um pro-
grama para serem apoiadas nesses 
momentos”. 

Além dessa ação, existe também 
outro programa em auxílio das 
mulheres. “Temos ainda o Proje-
to Transformação, que capacita 
mulheres vítimas de violência na 
qualificação profissional, porque 
a dependência econômica e finan-
ceira são fatores que impedem o 
rompimento da violência, e capaci-
tados essas mulheres que maiores 

condições de serem independentes 
e saírem dessa situação”, afirma.

Por fim, Gomes fala sobre o Pro-
jeto Folclore que acolhe as mulhe-
res vítimas de violências em hotéis 
de municípios do interior. “Essa 
é uma ação realizada em parceria 
com o Instituto Avon. Por último, 
cabe ressaltar o Programa Ceapa, 
que é um programa de responsa-
bilização de homens que estão res-
pondendo pela lei Maria da Penha 
em todo o estado. Vale ressaltar 
que o enfrentamento à violência 
contra a mulher e o feminicídio só 
é possível de forma integrada quan-
do as instituições governamentais 
e da sociedade civil se unir nessa 
causa”, conclui. (Sob supervisão de 
Stênio Aguiar)
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Parlamentar cobra o cumprimento do prazo nas obras realizadas na rodovia
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Dom Tião diz a José que não pode revelar a verdade sobre o mandante de sua morte. 
Omar afirma que sente vergonha de Maruan, que assegura que se casará com Labibe mes-
mo sem a aprovação do pai. Sabá e Nivalda pensam em como derrotar Floro e Vespertino. 
Deodora descobre que Tertulinho interditou o coronel e cobra explicações de Márcio 
Castro. José pergunta a Tertulinho se ele foi o mandante de sua tentativa de assassinato. 
Timbó aconselha Omar.

Carlão segue com o bandido no carro e acaba se envolvendo em um acidente. Carlão 
volta para casa arrasado, e a família o consola. Carlão conversa com Joel sobre o conserto 
do carro. Sol pede um adiantamento para Lui, e Wilma se enfurece. Anthony mostra o clipe 
de Lui em seu site. Ben conversa com Emílio na cadeia. Guiga é chamada para depor. Theo 
assiste ao clipe, encantado por Sol. Lui se decepciona com as críticas de Wilma. Theo tenta 
convencer Ben a ir com ele ver Sol dançar. 
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CAC
CHARLATÃO
OTAIUROV

PROSAMOFO
DELBAAS

MAISORNAR
SCOLISEU
VOSLHOJS

TOCAIAPAU
COVCADA

MASCAVOOL
IEAMAR

ASILARSSG
PARAFINA

DIESELSOS

Fonte
usada

em textos
(Inform.)

Fritada
de (?):

omelete
(bras.)

Que
explora a

boa-fé
alheia

Em maior
quanti-
dade

(?) Rama-
lho, canto-
ra de "Bate
Coração"

Artigo
definido
feminino

plural

Frequen-
te; roti-
neiro

Atração
turística
da Itália

Armadi-
lha; em-
boscada

O açúcar
do qual é

feita a
rapadura

Divisões
internas
da peni-
tenciária

São
Francisco

de (?),
religioso

Conceder
abrigo
político 

Árvore
tida como
símbolo
do Brasil

Substân-
cia como
o oxigênio

Significa
Física, em

"CPF"

Parte
mais dura 
da madeira

Combus-
tível de 

caminhões
e ônibus

Pedido 
do navio
em difi-
culdade 

Entediante;
aborrecedor (pop.)
Estruturas ligadas à 

emissão da voz (Anat.) Carbono (símbolo)
Móvel de
quartos

Animal que auxilia a polícia no
combate ao tráfico de drogas

em aeroportos

Serviço
Social do
Comércio

(sigla)
Bolor

Efeito da
queima-

dura

Enfeitar
O verde
da farda
militar

Cara de 
(?): cínico
Em com-
panhia de

Um, den-
tre vários
Corda pa-
ra roupas

O verbo do
romântico 

Medida
agrária

Formato
do sifão
Tu e ele
(Gram.)

(?) Diego,
cidade

Consoantes
de "José"

Sufixo de
"filhota"

Conversa
informal

501, em algarismos
romanos

Produto aplicado em
pranchas de surfe

(?)
Barbosa,
jurista

brasileiro

Golpes do
boxeador
Lhe + o
(Gram.)

3/san. 5/arial — assis. 6/tocaia. 9/charlatão.

Oto diz a Helô que não tem advogado. Joel aconselha Brisa a ficar preparada para a 
possível prisão de Oto. Isa avista Theo no acostamento da estrada, e Monteiro manda o 
filho entrar no carro. Helô não acredita que Oto tenha feito o hackeamento sozinho para 
impressionar Moretti. Guida diz a Leonor que quer enlouquecer Moretti. Guida decide 
conversar com Caíque, depois que Rudá lhe conta como descobriu que é assexual. Brisa 
fica preocupada quando Oto lhe avisa que Helô interrogará Moretti e Guerra. Um amigo 

de Dante conta ao professor que Guerra entrará na licitação do casarão e que Ari fará a campanha. 

Glória diz para Otto que sentiu a inquilina com ar de malandra e que sente que co-
nhece de algum lugar, mas que conferiu os documentos e até recebeu adiantado. Luísa 
janta sozinha e se sente vazia. Waldisney, Violeta e Roger alugam um local para passar um 
tempo, uma espécie de lixão. Celeste se aproxima de Luca. Jefferson vai até o laboratório 
de Otto para pesquisar mais sobre o androide. Celeste convida Luca para jantar depois do 
serviço. Davi descobre que Carmen é uma golpista. Claudia olha o cabelo de Benício, e o 

menino esconde que está sofrendo bullying.

Adonizedeque recebe Ula no palácio e pede para ela contar mais uma de suas 
histórias. Jéssica diz ter correspondido o beijo de Iru e Elias permite o namoro deles. 
Aiúde faz reclamações da esposa para a filha e o genro. Mara e Racal seguem em 
busca de matéria-prima para o feitiço. Enciumada, Úrsula destrata Ula e deixa a sala 
do trono. Abul conversa com a princesa e diz que fará de tudo para garantir seu fu-
turo reinado. Racal entrega uma poção para Mara e diz que ela precisa sorrir para o 

feitiço da beleza fazer efeito. A vilã vai para casa e Aiúde diz que ela está deslumbrante. Mostrando sinais de loucura, 
Adonizedeque conversa com os cadáveres de sua mãe e ex-esposa. Mireu propõe um namoro de fachada com Ula 
para afugentar o rei Adonizedeque. Mara acorda e percebe que precisa sorrir para notarem sua beleza. Iru avisa aos 
familiares sobre o namoro com Jéssica. 

Pedro Scooby afirma que Luana Piovani 
descumpriu decisão judicial ao expor 
filhos em vídeo. Entenda

Preta Gil detalha efeitos da quimioterapia e 
confessa: ‘Minha vida virou do avesso’

A assessoria jurídica de Pedro 
Scooby esclareceu que desde o dia 
18 de janeiro, Luana Piovani está 
impedida pela justiça de falar sobre 
o imbróglio judicial dos dois, citan-
do o surfista e os filhos nas redes 
sociais. Pelo descumprimento da 
decisão, a atriz pode ter que pagar 
multa. Saiba mais!

Depois de Luana Piovani revelar 
que Pedro Scooby entrou na justiça 
de Portugal contra ela, na tentativa 
de desqualificá-la como mulher - in-
clusive expondo fotos da atriz nua 
no processo -, o surfista, detonado 
na web, através de sua assessoria 
jurídica, explicou por que também 
moveu uma ação contra Luana no 
Brasil.

“A assessoria jurídica do atleta 
Pedro Scooby esclarece que o mes-
mo recorreu à justiça brasileira para 
que a privacidade dos filhos seja 
preservada, evitando a exposição 
internacional dos menores e pon-
do em risco o melhor interesse da 
criança e adolescente”, iniciou o 
comunicado.

“Reconhecendo o risco aos me-

nores da superexposição, o Judici-
ário Brasileiro proferiu decisão, em 
18.01.23, proibindo a postagem de 
novos vídeos, vedando que se faça 
‘qualquer postagem, por qualquer 
mídia social, que contenha alusão, 
direta ou implícita, ao nome do 
autor e/ou ao nome do autor cor-
relacionado ao nome dos filhos em 
comum’, devendo o conflito ser re-
solvido em âmbito familiar”, avisou.

E completou, revelando a pena-
lidade a que a atriz pode estar sujei-
ta: “O descumprimento da decisão 
judicial implica, além de multa, em 
desrespeito ao Judiciário brasileiro 
como instituição do estado demo-
crático de direito e ignora os efei-
tos nocivos da superexposição dos 
menores”.

Por fim, a nota dá a entender 
que o imbróglio judicial entre Lua-
na e Scooby ficará restrito ao Brasil 
e não será levado a Portugal, como 
a artista falou. “Não é verdade, por-
tanto, que Pedro Scooby não se 
socorrerá da justiça brasileira e dos 
mecanismos legais de proteção da 
vida privada dos seus filhos, assegu-

rando seu bem-estar e dignidade”.
No final da nota de esclareci-

mento sugere que as partes cessem 
a briga entre eles, pelo bem das 
crianças: “O diálogo, o espírito de 
cooperação e o senso de responsa-
bilidade com a exposição na inter-
net são ferramentas indispensáveis 
para dirimir o conflito, preferencial-
mente de forma amigável, preser-
vando a intimidade e privacidade 
dos menores”.

PEDRO SCOOBY AMEAÇOU DI-
MINUIR VALOR DE PENSÃO

Pouco tempo depois de Luana 
Piovani questionar publicamente o 
presente de Natal que Pedro Scooby 
deu aos filhos - telefones celulares 
sem controle de conteúdo -, o sur-
fista avisou à atriz que reduziria o 
valor pago pela pensão das crianças.

A atriz então voltou à público 
para falar sobre o assunto e detonar 
o ex. Diante dos vídeos gravados 
por Luana, Scooby voltou atrás na 
decisão e pagou os R$ 25 mil que os 
filhos recebem mensalmente.

Preta Gil celebrou com os fãs o 
fato de estar se sentindo melhor pela 
primeira vez desde que foi diagnos-
ticada com câncer. Confira as decla-
rações.

Preta Gil está no início do trata-
mento contra um câncer no intesti-
no, diagnosticado no começo deste 
mês. Depois de revelar os efeitos 
colaterais da quimioterapia, a canto-
ra voltou às redes sociais para dividir 
com os fãs que se sente melhor pela 
primeira vez. Antes de descobrir a do-
ença, ela passou vários dias internada 
em um hospital do Rio de Janeiro.

“Hoje, é o primeiro dia depois 
desses... 20 dias de... De loucura. 
Minha vida virou do avesso. Hoje, é 

o primeiro dia que eu estou me sen-
tindo melhor. Achei que vocês me-
reciam saber disso. Hoje, eu tô sem 
tontura. Tô fraca, tô, mas tô bem me-
lhor do que eu estive esses últimos 
20 dias”, contou.

Ícone do carnaval e amada por 
uma legião de fãs, Preta agradeceu 
mais uma vez às demonstrações de 
apoio do público e dos amigos. A 
casa da artista está tomada por flores 
e bilhetinhos carinhosos. “Vim aqui 
dizer isso pra vocês porque eu amo 
vocês. E agradecer, mais uma vez, 
tanto amor, tanto carinho. E dizer 
que sigo aqui lutando e vencendo”, 
afirmou.

PRETA GIL SOBRE QUIMIOTE-
RAPIA: ‘PASSEI BEM A PRIMEIRA 

SEMANA’
Preta deu início ao tratamento no 

último dia 16 e, em uma semana, foi 
submetida a três sessões de quimiote-
rapia. Nas redes sociais, a cantora ad-
mitiu que não esperava sofrer tantos 
efeitos colaterais logo no início. No 
entanto, ela preferiu não entrar em 
detalhes sobre o tema.

“Um enjoo, uma tontura, umas 
coisas assim... Que eu não quero fi-
car falando pra não assustar, porque 
é tudo realmente passável. A gente 
pode passar por essa porque o que 
tá vindo de cura, de melhora, vale 
muito mais a pena do que se apegar 
só aos efeitos colaterais, às sensações 
ruins. Então, eu acho que eu passei 
bem a primeira semana”, definiu.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Avatar: O Caminho da Água

Chef Jack - O cozinheiro 
aventureiro

O gato de botas 2 - o útimo 
pedido 

I wanna dance
 with somebody

M3GAN

Nas ondas da Fé
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Cruzeiro de volta ao interior? CEO do Cruzeiro de volta ao interior? CEO do 
clube comenta possibilidade para 2023clube comenta possibilidade para 2023

Hulk tem quase 90% de aproveitamento Hulk tem quase 90% de aproveitamento 
em cobranças de pênalti pelo Atléticoem cobranças de pênalti pelo Atlético

América: técnico na Copinha celebra América: técnico na Copinha celebra 
campanha e cita trabalho a longo prazocampanha e cita trabalho a longo prazo

Luvannor é exaltado por ex-parceiros de Luvannor é exaltado por ex-parceiros de 
Cruzeiro após 1º gol pelo CearáCruzeiro após 1º gol pelo Ceará

Após o rompimento com o Minei-
rão para a sequência da temporada 
de 2023, o Cruzeiro encaminhou um 
princípio de acordo com o América 

para mandar todos os seus jogos no 
Independência, em Belo Horizonte. 
Entretanto, o CEO Gabriel Lima ad-
mitiu a possibilidade de o clube dis-

putar algumas partidas nos estádios 
do interior do estado quando hou-
ver conflito de datas no Horto. 

O desejo cruzeirense é de per-

manecer no Gigante da Pampulha, 
mas em condições de faturamento 
mais vantajosas do que as apresen-
tadas pela Minas Arena – empresa 

Quando o Atlético tem uma pe-
nalidade máxima a seu favor, a tor-
cida fica animada instantaneamente. 
Afinal, o Galo conta com Hulk e sua 
eficiência na marca da cal. O astro 
alvinegro tem um aproveitamento 
absurdo quando o assunto é pênalti.

Hulk tem incríveis 89,65% de 
aproveitamento em cobranças de pê-
nalti pelo Atlético. De 29 cobranças 
efetuadas, 26 balançaram as redes.

Na estreia do Galo na temporada 
2023, ele foi um dos responsáveis 
pela vitória por 2 a 1 sobre a Calden-

se. O camisa 7 marcou duas vezes, 
ambas de pênalti. 

Hulk tem apenas três pênaltis 
desperdiçados pelo Atlético. Curio-
samente, todos eles foram em jogos 
de mata-mata da Copa Libertadores.

Em 2021, ele chutou na trave 
a abertura da disputa de pênaltis 
contra o Boca Juniors, no Mineirão, 
pelas oitavas de final. O Galo acabou 
classificado. Depois, na ida da semifi-
nal contra o Palmeiras, ele chutou na 
trave durante o tempo regulamentar. 
A partida terminou 0 a 0, e o Galo 

acabou eliminado no jogo de volta.
Já em 2022, Hulk perdeu no fim 

do jogo de ida das oitavas de final 
contra o Emelec, do Equador, fora 
de casa. O Galo empatou por 1 a 1. 
Após a partida, ele afirmou que con-
tinuaria como cobrador.

Curiosamente, nos três jogos se-
guintes da competição, ele marcou 
de pênalti: no jogo de volta contra 
o Emelec, no duelo de ida contra o 
Palmeiras e na disputa de pênaltis 
contra a equipe paulista no jogo de 
volta. (Superesportes)

Apesar de o América ter ficado 
com o vice da Copinha ao ser der-
rotado por 2 a 1 pelo Palmeiras, 
nessa quarta-feira (25), Mairon 
César celebrou a campanha e fez 
um balanço positivo da equipe no 
torneio.

O técnico do Sub-20 lamentou 
o revés, mas disse que o Coelho 
também poderia ter saído vitorio-
so no Estádio do Canindé. Os ti-
mes empatavam em 1 a 1 até os 47 
minutos do segundo tempo.

“Defender a camisa do Améri-
ca em uma Copa São Paulo é uma 
honra, ainda mais comandando 
essa grande equipe do Sub-20. O 
balanço é positivo. Queríamos sair 
com a vitória, mas não consegui-

mos. O futebol tem dessas coisas. 
Em uma final, a bola pode bater e 
entrar a seu favor, ou um lance ser 
contra a sua equipe, e foi isso que 
aconteceu”, analisou, em entrevis-
ta à TV Coelho.

“Foi um grande jogo, as duas 
equipes procurando o jogo o tem-
po inteiro, com boas chances. Qual-
quer um dos dois times poderiam 
ter saído com a vitória. Infelizmen-
te foi o Palmeiras, mas eles estão de 
parabéns”, completou Mairon.

O treinador do América também 
citou o processo a longo prazo e 
agradeceu os dirigentes do clube 
pela confiança no trabalho.

“O balanço é de um processo. 
Não é só da Copinha que o Améri-

ca vem fazendo um bom trabalho, 
construindo algo muito legal. Sinto 
muito orgulho de fazer parte de 
tudo isso. A diretoria, que acredita 
em algo de médio a longo prazo. 
Fico satisfeito de iniciar a ‘colheita’ 
de estudo, e vamos continuar ‘plan-
tando’”, celebrou.

Aos 36 anos, Mairon assumiu 
o comando do Sub-20 do América 
após a saída de Willian Batista para 
o Vasco, em novembro do ano pas-
sado.

Desde então, o Coelho ven-
ceu dois jogos no Mineiro do ano 
passado e outros oito na Copinha 
deste ano, além da derrota na final. 
A equipe marcou 28 gols e sofreu 
seis. (Superesportes)

Campeão da Série B com o Cru-
zeiro em 2022, Luvannor celebrou, 
em postagem no Instagram, o pri-
meiro gol marcado pelo Ceará. Na 
quarta-feira (25), o atacante dispu-
tou a segunda partida com a cami-
sa do Vozão e balançou a rede na 
goleada por 4 a 0 sobre o Pacajus, 
pelo Campeonato Cearense. 

“O primeiro gol sempre fica 
marcado. Feliz por ter ajudado 
e agora é continuar trabalhando 
para evoluirmos cada vez mais. 
Bora, Vozão!”, publicou o ‘Luva 
do Cruzeiro’, como era carinho-
samente apelidado pela torcida 
celeste. 

A postagem recebeu comen-
tários de vários companheiros de 
Luvannor na campanha de acesso 
do Cruzeiro à Primeira Divisão do 
Campeonato Brasileiro.  

“LuvaLove”, escreveu Edu, que 
também deixou o elenco do Cru-
zeiro após o título da Série B. 

“Sou seu fã, irmão”, respondeu 
Jajá, que deixou a Toca assim como 
Zé Ivaldo, outro a parabenizar Lu-
vannor na postagem. 

Rafa Silva, que se transferiu 
para o futebol sul-coreano, ainda 
brincou com Luvannor. “Receba”, 
em referência ao bordão do in-
fluenciador ‘Luva de Pedreiro’.

Apesar de ser natural de Campo 
Maior, no Piauí, Luvannor atuou 
por praticamente toda sua carreira 
em clubes de países como Moldá-
via e Arábia Saudita, antes de che-
gar ao Cruzeiro, em abril do ano 
passado. 

Um dos jogadores-símbolo no 
acesso, Luva foi o vice-artilheiro 
da Raposa na temporada, com sete 
gols em 31 partidas.

Em reformulação para a tempo-
rada 2023, o Cruzeiro optou por 
não renovar o contrato com Luvan-
nor. O jogador de 32 anos assinou 
contrato com o Ceará até o fim de 
dezembro. (Superesportes)

que administra o estádio. Enquanto 
isso não ocorre, a diretoria estuda e 
mapeia outras alternativas. 

“Tem, sim, a discussão de levar 
alguns jogos para o interior. A gente 
está com essa discussão. O Enrico 
tem visitado algumas arenas no in-
terior, principalmente para ver con-
dições de terreno de jogo e o que a 
gente faria de maneira rápida, mas 
o acordo com o Independência está 
muito bem encaminhado”, disse ao 
canal Samuel Venâncio.

Ainda segundo Gabriel Lima, 
Enrico Ambrogini, diretor de ope-
rações do Cruzeiro, inclusive, já fez 
uma inspeção no Parque do Sabiá 
para analisar as condições gerais do 
estádio. “A gente aproveitou que ele 
estava próximo (de Uberlândia) e foi 
fazer uma visita”, disse. 

Desde que Ronaldo Nazário as-
sumiu a gestão da Sociedade Anô-
nima do Futebol (SAF), o Cruzeiro 
vem tentando aproximar ainda mais 
o torcedor do interior do clube. A 
possibilidade de disputar partidas 
em outras praças seria mais uma boa 
oportunidade para corroborar com 
essa estratégia. 

“Podendo mandar alguns jogos 
no interior, garantindo que não te-
nha nenhuma perda técnica, que é 
o mais importante, e que os estádios 

estejam em condições, faremos o 
esforço de mandar jogos. Principal-
mente se coincidir datas com jogos 
do Independência”, completou o 
CEO.

Nas datas previstas na tabela 
da Federação Mineira de Futebol 
(FMF), a última rodada da primeira 
fase do Campeonato Mineiro terá 
todos os jogos disputados no mes-
mo horário. Sendo assim, haverá 
um conflito nos jogos de Cruzeiro e 
América, mandantes em seus respec-
tivos duelos.

O último jogo do Cruzeiro como 
mandante no interior de Minas foi 
em 16 de setembro de 2021. Na oca-
sião, o time estrelado empatou por 
1 a 1 com o Operário-PR, na Arena 
do Jacaré, em Sete Lagoas, pela 24ª 
rodada da Série B do Campeonato 
Brasileiro. 

Porém, apenas 5.373 torcedores 
puderam acompanhar de perto a 
equipe naquela oportunidade. O 
jogo teve público reduzido em razão 
das restrições contra a pandemia da 
Covid-19. 

Desde então, todas as vezes que 
o Cruzeiro precisou mandar suas 
partidas fora do Mineirão, ele uti-
lizou o Independência ou o Mané 
Garrincha, em Brasília, como alter-
nativas. (Superesportes) 
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PARA finalizar este mês de 
janeiro, estou focalizando hoje 

alguns dos belos casamentos que 
destacaram realizados em 2022

RETROSPECTIVA 2022- DANIEL FIGUEIREDO & BIANCA REIS - Ceri-
mônia no civil, filhos de Antônio Carlos e Mônica Vieira Figueiredo e; Sér-
gio e Shirlene Reis Vieira

RETROSPECTIVA 2022- TATIANNE PEREIRA ANTUNES & FELIPE ALEN-
CAR DIAS - filhos de Roberto e Fátima Barreto Alencar Dias e; o deputado 
Gil e Cristina Antunes Pereira

RETROSPECTIVA 2022- OS MÉDICOS ANDERSON ALMEIDA AMARAL 
& MARCELA MACHADO FONSECA, filhos de Hernane Salvador e Darlene 
Machado Fonseca e; Luciane Maria de Almeida Amaral.

RETROSPECTIVA 2022 -BERNARDO SOARES MADUREIRA & ANA ES-
TER NOBRE E TOLENTINO- Com seus papais Genésio e Marisa Nobre e; 
Tolentino e Aldo Madureira e no andar de cima a mamãe do noivo, Carla 
Dias Soares Madureira abençoando esta união

RETROSPECTIVA 2022- BRUNA PAULINO LACERDA & HENRIQUE 
GONZAGA com os papais, Leonardo e Tatiana e; Júlio e Thelma, no tradi-
cional brinde da felicidade

RETROSPECTIVA 2022- ANA LUIZA FIGUEIREDO DURÃES & HENRIQUE 
ABRANTES. Filhos de Noca Figueiredo e José Veloso Durães e; Fernando 
Abrantes e Andrea Monteiro

RETROSPECTIVA 2022- AURORA MACIEL & SÉRGIO DINIZ brindando 
a felicidade com os papais, Carlos Rogerio Maciel e Claudia Rodrigues San-
tos e; Sergio Diniz e Ana Maria Versiane Diniz e a madrasta da noiva, Ligia 
Fagundes

RETROSPECTIVA 2022- MATHEUS TOLENTINO & LISA VELOSO OLIVA, 
filhos de Carlos Alberto e Jacqueline Veloso Oliva e; Silvano e Sofia Lobo 
Tolentino

RETROSPECTIVA 2022 - Aline Gomes & Lucas Chaves, na Catedral

RETROSPECTIVA 2022- ROGÉRIO MACHADO SALLES & ISABEL AMA-
RAL NARCISO brindando com os papais, Marcos e Lilian Amaral Narciso 
e; Rogério e Sara Machado Salles e os irmãos dos noivos, Fernanda, Marcos 
André e Isabella

RETROSPECTIVA 2022- TONYATO ALVARENGA & JAMILY ROCHA brin-
dando com seus papais Tonyato e Melissa Narciso Alvarenga e; Eustáquio e 
Marlene Nogueira Rocha

RETROSPECTIVA 2022 - FRANCISCO JARDIM & MARINA GOMES - Os 
pais do noivo Francisco de Assis Chaves Jardim e Davinêz Rocha Jardim. Na 
foto, com Luiz Jabur Júnior, Marinho Sofar, a irmã do noivo, Verônica com 
o esposo Francisco Araújo. Na frente, a netinha de Davinêz e Francisco, 
Julia Jardim Araújo

RETROSPECTIVA 2022 - ALUISIO ALMEIDA & CAROL LANZA VIEIRA 
brindando com seus pais Albano e Vanelly Lanza Vieira e; Jorge e Maria 
Almeida

RETROSPECTIVA 2022- WAGNER MEDERIOS & ANDREA DO COUTO 
MORAIS brindando a felicidade com os papais Oswaldo e Márcia do Couto 
Morais e; Wagner e Gildete Medeiros


